

# GACETA



CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA

**C**iencia

**E**ducación

**A**rte

IV Época

Año II

Publicación: Mensual

Número: 21

## AGOSTO 2012

FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE YA CONCLUYEN SUS ESTUDIOS EN ESTE MES DE AGOSTO Y BIENVENIDOS ALUMNOS DE NUEVO INGRESO

“Aprender es ser un árbol en otoño que espera la primavera para nutrirse de hojas”



Alumnos que finalizan sus estudios en Administración. Generación Agosto 09.



Alumnos del CEA

## 27 ANIVERSARIO DEL CEA

El sábado 14 de Julio tuvimos nuestro festejo por el vigésimo séptimo aniversario del CEA, en el que participaron como siempre de manera entusiasta todos los alumnos, maestros y personal administrativo; algunos contribuyeron con deliciosos platillos, con refrescos y otros más, ¡comiendo y bailando! Pero todos con sonrisas y buen ánimo de poder celebrar el éxito de nuestra institución durante todos estos años. Primero tomó la palabra nuestro director general Octavio Nava Cruz, quien agradeció a todos compartir el festejo y a la vez la confianza otorgada de los alumnos y maestros que han creído y aportado tanto al CEA. Destacó las cifras importantes como las más de 5 mil personas que han egresado con nosotros en el nivel de educación media superior y cerca de 300 de las tres licenciaturas, incluyendo en las unidades de Zacatlán y Huauchinango. Anunció la apertura próximamente de la licenciatura en Trabajo Social y la posibilidad de maestrías en diferentes áreas. También recalcó que nuestra institución no necesita venderse con recursos exagerados para tener un prestigio y un lugar bien posicionado. Posteriormente entregó un reconocimiento a la destacada alumna, estudiante de la licenciatura en Derecho, **María Olga Tonix Paul**, por haber ganado el primer lugar en el concurso de composición escrita por el día del maestro y de la madre, celebrado el pasado mes de mayo.



Nuestro director ejecutivo, René Valdiviezo Sandoval, posteriormente también pronunció un mensaje en el que recordó los viejos tiempos de sus inicios en el CEA, con sus altas y bajas, pero siempre con el espíritu arriba que es lo que los ha permitido continuar durante tantos años, gracias al esfuerzo de todo su personal que como él mismo mencionó, han formado un gran equipo de profesionistas que junto con sus estudiantes conforman el tesoro de esta institución educativa, que sin afán de lucro, ha logrado subsistir y sobresalir no como una escuela del montón o de soluciones rápidas y sí como un pilar de la educación abierta en Puebla con un alto nivel académico y humano.



Valdiviezo, pidió un reconocimiento especial y prolongado aplauso a su gran amigo y director general del CEA, Octavio Nava Cruz, por toda su labor realizada con tanto esmero, cariño y dedicación a lo largo de todos estos años y por último agradeció la confianza brindada a todos los alumnos por decidir estudiar con nosotros en el CEA.

La celebración se prolongó entre bailes y música hasta la noche, conviviendo maestros, personal y alumnos en un ambiente de camaradería y alegría que hizo constatar que bien vale la pena pertenecer al CEA y ser parte de su historia.

**HABLANDO DE... AGOSTO****Injusticias en México: Elecciones compradas**

Por Mtra. Georgina Rebollo Bermúdez\*

¡Tenemos un nuevo presidente! Y ahora, los mexicanos vemos con mucha tristeza cómo nuestro país vuelve a hacer lo mismo que hace 50 años; con unas elecciones compradas, no se avanza en lo absoluto. Se ha visto que la democracia no existe en este país.

Según la definición de “democracia”, ésta significa: Gobierno en el que el pueblo ejerce la soberanía, eligiendo a sus dirigentes.

Los partidos imponen candidatos y jamás nos han preguntado a los ciudadanos si queremos que “X” personaje nos represente”. El pueblo no juega ningún papel dentro de los partidos, la clase política “elite” decide el rumbo del país. A los mexicanos les hacen creer que hay democracia, sólo porque “hay que votar” y nos llenan la cabeza diciendo que es un derecho y una obligación.

En las últimas elecciones para la Presidencia de la República se demostró la incapacidad de las instituciones, me refiero específicamente al IFE (Instituto Federal Electoral), que según sirve para organizar elecciones, capacitar y dar educación cívica, mantener una geografía electoral, vigilar los derechos y prerrogativas de las agrupaciones y partidos políticos; contar con el padrón electoral y la lista de electores; imprimir material electoral, preparar jornadas electorales, hacer cómputos en los términos que marca la ley, declarar la validez y la entrega de constancias de las elecciones, regular la observación electoral y las encuestas y sondeos de opinión con fines electorales.

¿Cuál de todo esto realmente cumple el IFE cabal y objetivamente a beneficio de los mexicanos? Este instituto sólo es un adorno, que fue impuesto por Salinas de Gortari, para hacernos creer que habría democracia. Nos dieron una credencial que hicieron oficial, con toda nuestra información y que han compartido con quién sabe quién.

A este organismo sólo le importa los resultados, mas no cómo se obtuvieron éstos, pues a pesar de todas las irregularidades que el PRI hizo y están demostradas a través de videos y fotos, el IFE se hace ojo de hormiga, y le vale.

Si el PRI gana es porque el IFE lo dice, y no hay marcha atrás. Esto no es democracia. El PRI jugó sucio, porque sabía que iba a perder. Compró los votos, aprovechándose de la gente necesitada.

Podríamos decir que las instituciones están vendidas, pero no, simplemente éstas son parte del mismo sistema político que las inventó, y no hay marcha atrás. Son pan con lo mismo.

Cuando hubo la supuesta alternancia con Vicente Fox, se nos hizo creer en el cambio, pero no lo hubo, simplemente se vio que fue otra negociación del PRI y el PAN.

Tristemente vemos, que en este país jamás habrá una democracia tal y como se define. Un país donde lo que menos importa son los ciudadanos. Un país que es gobernado por los que se dicen llamar “políticos íntegros”.

Sólo es darle atole con el dedo a los mexicanos, y sangrarlos más, más y más hasta que mueran.

Las leyes existen, pero son violadas por todos; y la más violada es la Constitución; la justicia no existe en México. O, ¿Usted qué cree?...

\* comunicóloga, mercadóloga y publicista.

**¡¡¡FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN  
AÑOS ESTE MES DE AGOSTO!!!**

LAURA DEL ROCIO GONZALEZ CORTEZ	1
RUBEN MURILLO DOMINGUEZ	3
MARIA DE LOURDES TRUJILLO CULEBRO	5
VERONICA LARIOS HERNANDEZ	11
SALVADOR CAMIRO CUIEL	17
JOSE AGUSTIN MORALES LOPEZ	28

**F  
e  
l  
i  
z**

**C  
E  
A  
-  
P  
E  
C  
S  
O  
N  
O  
S**

**FELICIDADES A LOS ALUMNOS QUE SE TITULARON EN LOS MESES DE JUNIO Y JULIO Y MUCHA SUERTE A LOS QUE PRESENTARÁN SU EXÁMEN PROFESIONAL EN AGOSTO.**

**JUNIO**



Día 21- **Arturo Sánchez Toxqui:** Licenciatura en Derecho



Día 22- **Alma Rosa López García:** Licenciatura en Administración



Día 29- **Luz del Carmen García Tepox:** Licenciatura en Derecho

**JULIO**



Día 6- **Petra Carolina Ortiz Hernández:** Licenciatura en Derecho



Día 13- **Ma. De la Gracia Ortiz Hernández:** Licenciatura en Derecho



Día 27- **Marisol Viveros Morales:** Licenciatura en Administración

**AGOSTO**

Día 17- **Rafael Bermúdez Gutiérrez:** Licenciatura en Derecho

Día 24- **Elizabeth Alto Cabrera:** Licenciatura en Derecho

Cabe destacar que el alumno Arturo Sánchez Toxqui se tituló por promedio; los demás alumnos presentaron la opción de titulación por examen general de conocimientos. A todos ellos muchas felicidades por haber logrado por fin la ansiada meta de titularse en el CEA. Gracias por ser un ejemplo a seguir para todos nuestros estudiantes que día a día se esfuerzan por lograr lo que ustedes ya han conquistado.

**TEXTO: NOVELA CORTA TITULADA:  
"LA BODA"**

El aire corría fresco y alegre por los campos de Trivania aquel día; la gente se amontonaba como un montón de hormigas, las mujeres murmuraban entre ellas y reían, un gran alborozo llenó a Trivania, y no era de menospreciarse pues, aquel día era la gran boda del príncipe heredero de Trivania, el gran príncipe "Rols Persival Ranzon". La boda se llevó a cabo en la parte del día más novelesca, donde el ambiente se llena de cucullos y luciérnagas, y el cielo se abigarraba de soles nocturnos. En una gran plaza llena de flores y conejos, en donde los niños corrían de aquí para allá, mientras sus madres andaban tras de ellos cuidando que no se cayeran.

Las cornetas y las arpas sonaron a lo lejos, lo cual presagiaba la llegada de la novia; el gran príncipe al oír este gran acompañamiento musical se enderezó poniendo las manos en su

espalda; a lo lejos se veía llegar a la novia con su gran cuadrilla de músicos; el novio se sonrojó y agachó la mirada, aunque tenía años de conocerla no podía evitar hacerlo cuando la veía venir.

El príncipe era muy apuesto y poseía mucho aplomo, su gran barba rojiza que cubría su rostro le hacía ver aun más importante y atractivo. Su novia era bella y ligera como una flor, y su cuerpo era como una sinfonía, su rostro era lo más bello que nunca se había visto en Trivania, las flores la envidiaban, se decía que sólo con el rocío se bañaba, por lo cual muchos la pretendían, desde el príncipe Rols Persival Ranzon hasta el mendigo Smith.

Después de que los novios intercambiaran votos, todos los concurrentes se dirigieron al gran palacio para celebrar; el jolgorio duró hasta el amanecer cuando todos agotados y felices se dirigieron a su hogar.



El ejercito de Trivania cantaba en la cantina una rima improvisada por los efectos de la locura dedicada a los nuevos reyes:

Que cante Trivania  
El nuevo solístico  
que las nupcias alegren nuestros  
destinos inmundos  
que el vino llueva a cántaros y no nos  
embriague  
la casa real es abrigo de los  
mendigos

mientras tanto en el palacio se originaban las vidas que sumergirían a Trivania en el curso de construir su propia leyenda... CONTINUARÁ

POR: Asahel Perzaval Tratelpa y  
Josué David García Castillo (Missi),  
Alumnos de bachillerato del CEA.

**FERIA DE ZACATLÁN**



La Gran Feria de la Manzana es el evento máximo de la Sierra Norte del Estado de Puebla. En este año de 2012 se realizará del 11 al 19 de agosto en su 72 edición, a lo largo de esta semana se presenta una gran variedad de actividades y eventos tanto tradicionales como culturales.

Un día importante es sin duda el baile y concurso del vestido del percal en donde las señoritas del municipio elaboran sus vestidos para mostrarlos en una distinguida pasarela; otro de los eventos tradicionales más significativos es el majestuoso desfile de carros alegóricos en donde desfilan las diferentes comunidades, instituciones

educativas y asociaciones civiles del municipio cada una con su respectivo carro, conformando un desfile con más de 70 carros alegóricos haciendo un recorrido en las principales calles del Pueblo Mágico obsequiando manzanas a los espectadores.

La Gran Feria de la Manzana se ha distinguido por su monumental quema de juegos pirotécnicos como castillos, bombas, toritos y la quema de la tradicional cascada de juegos pirotécnicos que durante su quema se interpretan por los mariachis las notas del "Danzón Zacatlán".

Zacatlán es famoso por ser uno de los principales centros productores de manzana en el país, razón por la cual también se le conoce como **Zacatlán de las Manzanas** y es reconocido por ser parte del programa federal de pueblos mágicos. También puedes disfrutar de los platillos de la región como: *tlacoyos, pan de queso o requesón, la sidra* fabricada con el zumo fermentado de la manzana, *vinos de fruta y frutas cristalizadas*.

Hay mucho que visitar durante tu estancia en Zacatlán, como el **Ex convento Franciscano, Parroquia de San Pedro, Reloj Floral, Casa de los Tormentos**, prevaleciente de la Época de la Santa Inquisición, **Cascada de San Pedro Atmatla, El salto de Quetzalapa, Valle de piedras encimadas**: que ofrece el espectáculo imponente de un conjunto de gigantescas formaciones rocosas.

Saludamos afectuosamente a todos nuestros alumnos y maestros de la unidad CEA Zacatlán que este mes estarán de fiesta. Esperamos sus comentarios y participaciones para esta gaceta: fotos de sus graduaciones, escritos; recuerden que ustedes también forman parte de esta publicación, pero necesitamos su participación. ¡Esperamos sus artículos maestros y alumnos de Zacatlán! Recuerden enviarlos a cualquiera de los dos mails:

[rosario7\\_@hotmail.com](mailto:rosario7_@hotmail.com)

[info@ceauniversidad.com](mailto:info@ceauniversidad.com)

### FECHAS IMPORTANTES DE AGOSTO

Es el segundo mes de vacaciones de verano para algunos, pero también de inicio de semestres en el CEA; mes de los sabores como los chiles en nogada y los dulces de Santa Clara, de muchas ferias y fiestas poblanas, y entre otras cosas más, se celebra el día 28 a los adorados abuelos.

También es el octavo [mes](#) del [año](#) en el [calendario gregoriano](#) y tiene 31 [días](#). Se le puso este nombre en honor del emperador romano [Augusto Octavio](#) (*Augustus Octavius*) Pero dar su nombre al mes le pareció poco a Octavio, quien consideraba que aún no había alcanzado la misma gloria que Julio César, ya que Iulius tenía 31 días y Augustus, sólo 29. Por esa razón, el emperador alteró la duración de varios meses, quitando y poniendo días, hasta lograr que 'su' mes tuviera 31 días. Es por eso que aún hoy, dos mil años después, julio y agosto tienen 31 días cada uno.

Fue elegido este mes para honrar al emperador porque en él venció a [Cleopatra](#) y [Marco Antonio](#) y entró triunfador en [Roma](#). Agosto comienza (astrológicamente) con el signo de [Leo](#) y termina en [Virgo](#). La piedra de agosto es el [sardónice](#), y su flor, la [amapola](#).

Algunas de las fechas importantes de Agosto para México y Puebla especialmente son:

- 1 de agosto de 1856 se pone en circulación la primera estampilla postal en México
- 2 de agosto de 1821. Capitulación de Puebla, proclamado el Plan de Iguala.

- 9 de agosto de 1855 - El general [Antonio López de Santa Anna](#) renuncia a la Presidencia de la República y abandona el país, consumándose así, la Revolución de Ayutla.
- 9 de agosto: Día internacional de las poblaciones indígenas.
- 11 de agosto: Fiesta de Santa Clara (la de los dulces típicos)
- 12 de agosto. Día internacional de la juventud.
- Del 11 al 19 de agosto: Fiesta de la Manzana en Zacatlán.
- 15 de agosto: Feria del Chile en Nogada, en San Andrés Calpan, Pue.
- 15 de agosto: Celebración de la ascensión de la Virgen María en diferentes municipios como Cholula, Atlixco, Tonanzintla, Amozoc y Tetela de Ocampo, entre otros.
- 18 de agosto: Huamantlada (de nuestro querido vecino Tlaxcala)
- 20 de agosto Fiesta patronal de San Agustín en Chiautla.
- 23 de agosto: Feria del Onix en Tecali de Herrera.
- 26 de agosto: Día Internacional de la Solidaridad Madre Teresa de Calcuta.
- 27 de agosto de 1824 , se constituye la [Suprema Corte de Justicia de la Nación](#).
- 28 de agosto: Día de los abuelos.
- 28 de agosto: Día de San Agustín y del Chile en Nogada.
- 30 de agosto: Festival de Santa Rosa.
- 31 de agosto: Día de San Ramón Nonato (patrono de las mascotas) las llevan a bendecir.



Feria de Huamantla, Tlax. del 2 al 19 de agosto. Huamantlada: sábado 18 de agosto



Feria del Chile en Nogada en San Andrés Calpan, Pue. 10,11,12,18 y 19 de agosto

### DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta  
**Director General:** Octavio Nava Cruz  
**Información:** Rosario Otero Velasco  
**Diseño:** Edith Vázquez de la Cruz  
 29 poniente No. 118  
 Col. Chulavista, Puebla, Pue.  
 Tel. 237-03-23 y 211-63-82  
[www.ceauniversidad.com](http://www.ceauniversidad.com)  
**DISTRIBUCION GRATUITA**

Visita: [www.ceauniversidad.com](http://www.ceauniversidad.com)